
 

Nos rendez-vous…  
 Dimanche 4 septembre 05, le forum des associations au 

gymnase. 
 Dimanche 18 septembre 2005 à partir de 12h00 au 

boulodrome municipal, le repas annuel du CIQ de Chantegrive 
suivi d’un concours de pétanque. 
 Dimanche 16 octobre 2005 à 10h00 au foyer du gymnase, 

l’Assemblée Générale ordinaire annuelle.    
 

         
  

        
 

Rejoignez-nous… 
… 
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  C.I.Q du Domaine de Chantegrive 
Bulletin d’adhésion     année    2005/2006 

Je souhaite adhérer au Comité d’Intérêts de Quartier et verse une 
cotisation annuelle de 10€. (Libellez votre chèque et envoyez-le à l’adresse 
ci-contre) : 
CIQ du Domaine de Chantegrive – 6, impasse des Colverts  
13820 ENSUES-LA-REDONNE  0442459515 : ciq.chantegrive@free.f
 
Nom…………………………………….Prénom………………………. 
Adresse………………………………………………………………….. 

…………………………………Email………………………………… 
Signature : 
 

 

aux  des  habitants  du 
  vie  -   manifestations 

ttp://ciq.chantegrive.free.fr  

ture d'Istres sous le N°O134009129 
r
Nos Objectifs : 
Etude et défense  des  intérêts  génér
Domaine  -  amélioration  du  cadre  de
festives et conviviales. 
Email : ciq.chantegrive@free.fr           -        h
 
Déclarée conformément à la Loi du 12 juillet 1901 en Sous-préfec
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dito…    
Les CIQ 
 
Bon nombre de gens ignorent encore l’existence des CIQ. D’autres se 
demandent à quoi ils servent et enfin, certains croient que les CIQ sont 
des postes avancés sur le territoire de la commune, afin de servir de 
baromètre pour le compte des municipalités. Oui et non ! 
Oui, dans la mesure où il y a des problèmes (salubrité, voirie, sécurité, 
ets…). Oui Ils sont utiles dans ces cas précis, pour faire remonter les 
informations à nos chers élus qui ne sont pas toujours sur le terrain (vie 
privée et autres obligations obligent) pour se rendre compte de l’état réel 
des  lieux.  
Non, pour la simple et bonne raison que les CIQ sont autonomes et 
indépendants. Ils sont régis par la Loi du 1er juillet 1901. Ces 
associations sont libres et n’ont aucun lien administratif avec les 
municipalités. Les CIQ ne s’occupent pas de politique. En ce qui nous 
concerne, l’Article 14 de nos statuts est très clair (consultable sur 
demande). Nous ne recevons aucunes subventions, (voir édition du 
canard N°3). Nous vivons grâce aux cotisations de nos adhérents et aux 
dons des annonceurs publicitaires privés, dans notre journal « Le 
Canard ». C’est uniquement de cette façon que nous pouvons et 
devons travailler de manière libre et objective.  
Oui, lorsque des améliorations sont réalisées dans ces quartiers que 
représentent les CIQ. Nous sommes d’avis de féliciter et encourager les 
efforts réalisés par les collectivités, mais il ne faut pas fermer les yeux et 
ne rien dire, lorsque les objectifs ne correspondent pas à nos besoins ou 
tout simplement quand les choses traînent en longueur. 
Des dizaines de bénévoles, dans diverses associations, consacrent une 
partie de leur temps libre pour éviter que leur quartier ne se dégrade 
chaque jour un peu plus et essayer d’y apporter un peu de convivialité, 
de solidarité et d’humanité, cela sans faire de différence de couleur, de 
race, d’étiquette politique ou de surface habitable.  
Enfin et pour terminer, il est impératif que les collectivités territoriales 
travaillent de concert avec les associations qui représentent au plus près 
les habitants de la commune et qui connaissent bien les problèmes 
vécus quotidiennement. 
 
 

Le Président 
José Gallardo 

Rencontre des CIQ d’Ensuès la Redonne… 
Le dimanche 12 juin 2005, sera sans doute à marquer d’une pierre 
blanche pour les CIQ de notre commune. Ils se sont en effet 
retrouvés, à la Madrague de Gignac, autour d’un apéritif dînatoire, 
afin de partager un moment d’amitié et de faire plus ample 
connaissance. Quatre CIQ ont été représentés lors de cette 
journée (le CIQ de la Redonne, s’est excusé de ne pas pouvoir 
participer).  
Lors de cette rencontre, nous avons une nouvelle fois constaté que 
nos actions, nos intérêts et nos problèmes étaient les mêmes. 
Nous pensons qu’il serait intéressant de se retrouver 
périodiquement, pour des réunions de travail cette fois, lors 
desquelles  on pourrait débattre de sujets qui nous concernent 
tous (sécurité, voirie, cadre de vie…) et élaborer des solutions 
communes. Ceci pourrait accroître notre influence auprès des 
entités communales, départementales ou même régionales.  
 Nous sommes très heureux d’avoir pu réunir, en ce deuxième 
dimanche de juin, 25 personnes animées d’un esprit associatif très 
fort. Cette rencontre fera date et représente un premier pas vers la 
défense d’intérêts communs à tous les quartiers.   
                                    
                                         B.C 
  
                        
                       
 

Les 
membres 
des 
bureaux 
des 4 Ciq, 
ainsi que 
leurs 
conjoints, 
réunis à la 
Madrague 
de Gignac 



 Nettoyage des calanques… 
Le samedi 04 juin 2005, à 09h00 débutait la journée de nettoyage 
des calanques de la commune d’Ensuès la Redonne, organisée 
par la municipalité en partenariat avec plusieurs sociétés. Cette 
année encore, une quantité impressionnante de déchets a été 
ramassée. Quelques membres du CIQ de Chantegrive et du CIQ 
du Plateau de Graffiane se sont rendus à Méjan pour emprunter la 
piste des douaniers, jusqu’à la calanque de l’Eyrevine.  C’est 
ahurissant de penser que dans les endroits les plus retirés, on 
puisse trouver autant d’immondices. Pas moins d’une dizaine de 
sacs poubelles, fournis par la CUM, ont été remplis et acheminés 
par bateau, vers le port de la Redonne, sans compter les sacs 
laissés à mi-chemin sous un tunnel parce qu’ils  étaient trop lourds 
et volumineux. C’est un chemin essentiellement  fréquenté par les 
promeneurs et les randonneurs, des personnes qui en principe, 
sont plus sensibles aux problèmes liés à la protection de la nature. 
En début de soirée, tous les participants se sont retrouvés au 
boulodrome municipal où les attendaientt un apéritif et une Paëlla 
géante, tout ceci en musique et offert par les différents partenaires. 
Tous les CIQ de la commune ont participé à cette opération et ont 
posé pour la postérité.  
                                                                                      

 
 
De gauche à droite :Pierre Sabatier et Louis Racord de Méjan. José Gallardo de 
Chantegrive. Jean Brignole de la Madrague de Gignac. Nathalie Huertas de la Redonne 
et accroupie :Y vonne Aubin du Plateau de Graffiane. 

 Lettre anonyme… 
Le ciq de Chantegrive n’a pas vocation à la délation ; lorsqu’un 
habitant (adhérent ou non) du Domaine, lui fait part d’un problème, 
le collectif essaie de mettre tous les moyens dont il dispose pour le 
résoudre. Je fais référence à l’auteur de la lettre anonyme ci-
dessous du 16/02/05, envoyée à l’adresse du CIQ par la poste. 
« la personne se reconnaîtra ». 
 

 

Les 5 CIQ de 
la commune 
étaient 
représentés 
lors de cette 
journée de 
nettoyage 
des 
calanques 



 Nettoyage des espaces verts… 
Le 28 mai dernier à 09h30, débutait pour la première fois, la 
matinée de nettoyage des espaces verts de Chantegrive. Le CIQ 
avait donné rendez-vous par voie d’affiche (individuelle et 
commune), à toutes celles et ceux désireux de voir les espaces 
verts un peu moins envahis par la pollution des produits plastiques 
en tous genres et autres papiers et cartons déchiquetés. Mme 
Michelle TABONE, adjointe à l’environnement et qualité de vie 
s’est rendue sur place pour une courte visite, accompagnée du 
Président du CIQ, et a pu se rendre compte de l’étendue du 
problème. 
La récolte a été abondante comme le montrent les photos ci-
dessous et pleine d’enseignements. On a même trouvé des pneus 
automobile, une vieille poussette d’enfant, des parpaings abîmés, 
etc…L’objectif initié par le CIQ n’était pas tant le nettoyage du site 
que de faire sortir les habitants de leur tour d’ivoire, afin de 
connaître un peu mieux le quartier qu’ils ont choisi pour y vivre. 
Les déchets amassés ont, bien entendu, été apportés à la 
déchetterie. A midi, les nettoyeurs volontaires se sont retrouvés 
pour un apéritif convivial offert par le CIQ. Les participants 
n’étaient pas très nombreux pour cette première fois. Il est 
dommage de constater le peu d’enthousiasme rencontré pour ce 
type de manifestation, sachant qu’il reste beaucoup à faire.  
Remerciements : à la CUM qui a fourni une partie du matériel (gants et sac 
poubelles), et à la société LYONDELL CHIMIE France de Fos sur Mer qui a 
fournit les gants supplémentaires. 
 

             
Les bénévoles après l’effort.                                     Cela fait partie du paysage naturel ! 

 le maire en visite à Chantegrive…  
Monsieur le Maire s’est rendu à Chantegrive le 09/06/05 à 14h30, pour 
une visite de travail accompagné par M. Roffo, M. Raffaelli et 
Mme Bacon. Le CIQ était représenté par le président M. Gallardo et 
M. Castanier adhérent. La visite s’est poursuivie dans tout le domaine, le 
city stade et jusqu’au parcours de santé afin de constater les différents 
problèmes subis au quotidien par les habitants. 

 Les racines des pins qui déforment les chaussées et les trottoirs : la 
solution immédiate et la moins coûteuse serait de couper les racines 
gênantes et d’aplanir la zone endommagée avec du bitume.   

 Les conteneurs à ordures ménagères trop petits : malgré le 
ramassage quotidien des ordures ménagères, il faut bien reconnaître 
qu’à certains points de ramassage, les conteneurs sont trop petits. Si 
vous pensez que dans votre secteur c’est le cas, nous vous 
demandons de bien vouloir le faire savoir au CIQ qui regroupera ces 
demandes et les fera parvenir à l’autorité compétente.  

 Les accès à l’espace vert central entièrement ravinés par les pluies 
torrentielles et inaccessibles aux poussettes d’enfants : la possibilité 
de faire les rampes d’accès en dur est envisageable.   

 L’entretien des espaces verts : une amélioration notable a été 
constatée, mais il reste encore beaucoup à faire. Malheureusement, 
les moyens financiers sont limités pour gérer l’ensemble des espaces 
verts de la commune. Chantegrive ne peut prétendre à un passe–
droit, c’est pourquoi il est impératif de respecter les  modes de 
récupération des ordures ménagères, du tri sélectif grâce aux 
conteneurs jaunes qui sont vidés une fois par semaine, et à la 
déchetterie municipale qui est ouverte jusqu’au dimanche midi. Dans 
ces conditions, il est intolérable que le comportement de certains 
individus minoritaires vienne gâcher la qualité de vie que la plupart 
d’entre nous est venue chercher à Ensuès la Redonne et notamment 
à Chantegrive.   

 Les problèmes de civisme en général : bien entendu, il faut 
commencer par respecter toutes les infrastructures qui sont à notre 
disposition.  

Le Maire a proposé d’organiser une réunion avec le CIQ afin d’inviter les 
habitants de Chantegrive à un débat public, sur un espace naturel local, 
avant la fin de l’année. 

 


